

**GENTE DETRÁS DEL DINERO****¿Ahora sí un Plan Marshall para Acapulco?**Por: **MAURICIO FLORES**

19/11/2024 01:40:00

A más de un año de Otis y a dos meses de John que impactaron al Puerto de Acapulco, los subsidios directos entregados durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador luego de Otis no permitieron encaminar de la mejor manera un plan de “doble hélice”: rescatar y reconstruir simultáneamente.

El Gobierno federal negó incluso reducir los pagos por el rescate bancario del siglo pasado, el Fobaproa, en el presupuesto federal 2024. La bancada morenista en la Cámara de Diputados, entonces a cargo de Ignacio Mier, rechazó la propuesta que hizo el legislador priista Rubén Moreira para reducir 40 mil millones de los 54 mil millones de pesos destinados al pago anual del Fobaproa, e integrar esos recursos a un fondo que movilizaría 600 mil millones de pesos.

Ese megafondo atendería simultáneamente emergencia y reconstrucción de un Acapulco con nueva fisonomía, adaptada al cambio climático y con reordenamiento urbano, generando empleos y reactivación escalable del turismo.



Una especie de Plan Marshall —como el aplicado en Europa luego de la Segunda Guerra Mundial— en abierta alianza de gobierno con el sector privado como incluso se planteó en diciembre de 2023 junto con el Consejo Coordinador Empresarial a cargo de Francisco Cervantes y Carlos Slim.

En lugar de ello, el oficialismo de López Obrador elevó a 66 mil millones de pesos el pago al Fobaproa para 2024... y en Acapulco dispensó dinero para reconstruir casas y enseres domésticos por hasta 80 mil pesos por familia, así como despensas, gastando en total 20 mil millones de pesos. Y hasta ahí. Luego cayó —como ya había previsto Alejandra Méndez Girón, entonces coordinadora General del Servicio Meteorológico Nacional— otro huracán, John, y la “inversión social” para atender la emergencia fue de 6,200 millones de pesos.

Durante 2024 han sido notables los esfuerzos de la alcaldesa Abelina López y de la gobernadora Evelyn Salgado por atraer turismo a los hoteles —con una ocupación del 78% de poco más de 11 mil habitaciones disponibles en la temporada de verano— pese a la violencia delincriminal. En los próximos días, por ejemplo, vendrá el Acafest, sumándose a las casi 50 convenciones, encuentros y festivales efectuados este año.

Acapulco representaba 66% de toda la actividad económica de Guerrero hasta 2023. Sin embargo, tras los huracanes, han quedado sin operación 8,455 habitaciones de hoteles. El impacto laboral es medible: el Inegi revela que en la entidad existe una elevada tasa de ocupación parcial y desocupación (10.2%) y un alto nivel de informalidad (77.3%) ahora agravado por el cierre de hoteles, restaurantes, comercios, casas y de departamentos de fin de semana.

Vaya, la mayoría de 40 mil departamentos y casas de segunda residencia y/o renta de fin de semana fueron afectados y su reconstrucción está varada al no existir programa que apure reparaciones a fin de recuperar al público que se calcula efectuaba 60% del gasto turístico, ha comentado Alejandro Martínez Sidney, presidente de Canaco-Servytur local.



Ante ese panorama, ahora existe la esperanza de una reconstrucción a fondo, basada en ciencia y no en ocurrencias: tras la reunión de Claudia Sheinbaum con empresarios nacionales y locales la semana pasada, ya se traza lo que será el programa más importante del sexenio para el rescate de una ciudad del país, el cual será coordinado por el subsecretario de Turismo federal, Sebastián Ramírez.

El programa se pretende ejecutar entre 2025 y 2027. Tome nota.

Reconocimiento Iberoamericano a ISA. De manteles largos ISA Corporativo: en la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno que encabezó el rey de España, Felipe VI, y otros mandatarios latinoamericanos en Ecuador, el grupo mexicano ISA Corporativo, que presiden los hermanos Hugo y Raúl Camou Rodríguez, fue galardonado con el Premio Oro Iberoamericano de Calidad 2024.

Se trata de la primera empresa de la industria publicitaria en obtener esta distinción internacional que recibieron Hugo César y Ana Mazú Camou.

Dicho premio es referencia en el ámbito de la gestión organizacional, ya que se basa en el Modelo Iberoamericano de Excelencia en la Gestión bajo las tendencias en transformación digital, análisis de riesgos y compromiso con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Unidad ASUME-AMESP: el momento de Zúñiga. Recién electo presidente de las Agrupaciones de Seguridad Unidas por un México Estable (ASUME), la cual agrupa a un importante número de empresas de seguridad privada, Armando Zúñiga se traza el objetivo de conducir a sus agremiados a constituirse en una Cámara Industrial con reconocimiento de interlocución con las diferentes instancias de gobierno... un objetivo que comparte con Luis Miguel Dena, que encabeza la Planilla Unidad que busca encabezar la Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada (AMESP).

Zúñiga, de amplia trayectoria empresarial en la CDMX, bien puede ahora culminar el avance que obtuvo como artífice de la reforma del artículo 73 constitucional (con el cual el Congreso tiene atribución de expedir leyes en torno a la seguridad privada) y ahora, en unidad, lograr por fin una Ley Federal de Seguridad Privada en sus 17 especialidades. Ahora es cuando.



Net-Zero: IA contra el cambio climático. Desde que Scotiabank, aquí dirigido por Adrián Otero, lanzó la iniciativa Net-Zero Research Fund, ha entregado unos 4 millones de dólares canadienses (y espera llegar a 10 millones de dólares al cierre de este año) a más de 40 instituciones y organizaciones sin fines de lucro y enfocadas a investigación y proyectos para las emisiones de carbono en México y América Latina... incluyendo a la entidad mexicana liCore, dedicada a escalar una plataforma (APIS) en tiempo real que recopila datos de instalaciones fotovoltaicas y los publica en un sitio web de acceso abierto utilizando *blockchain* para rastrear bonos de carbono, a la vez que aprovechará la Inteligencia Artificial para desarrollar modelos de desempeño para energías renovables.